



にこりん

(ニ小公式キャラクター)

## ウェルビーイング

校長 井戸 しのぶ

上旬の学校公開には暑い中、大勢の保護者、地域の皆様にご来校いただきましてありがとうございました。9日の道徳授業地区公開講座では講演家・執筆家として活躍している長野僚氏を迎え、第4学年児童、全校保護者、地域の皆様に向けた講演会を催しました。長野氏は私が初めて担任した教え子の1人でした。当時、教師として歩み始めたばかりの私にとっては毎日が分からぬことだらけで悪戦苦闘していたことを覚えています。けれども、不思議なことに、大変さよりも楽しさや喜びの方がはるかに上回り、充実した日々でした。常に子どもたちとスタッフの笑顔が絶えなかったからだと思います。車椅子を押すこと以外にも、トイレ介助、おむつ替え、摂食介助、理学療法士、言語療法士、作業療法士から教わった体の使い方の指導も仕事のうちでした。直接関わることは、手応えや変化を直接肌で感じ取れるというメリットがあります。子どもながらに自身の障害と向き合い、精一杯頑張っている子どもたちから学ぶことがたくさんありました。気付けば年限いっぱいまでそこで働いていました。そんな駆け出しの頃の自分を知っている教え子が、今年、電動車椅子でやって来て講演をしてくれるなんて夢のようでした。

講演では「障害の有無に関係なく、誰でも工夫すればできることがあること、できなきことは誰かに手伝ってもらえばいいこと」という話や一度きりの自分の人生を「自分らしくポジティブに生きる」ためのヒントやメッセージに胸が熱くなりました。

「ウェルビーイング」という言葉は、「全ての人が幸せに、安心して暮らせる社会をつくること」を意味しています。たとえば、怪我をした人や、からだの不自由な人、お年寄りや小さな子どもたちが、安心して生活できるように手助けすることも、その1つです。本校では「思いやりの心」や「やさしさ」「気付く力」を大切にしています。友達が困っていたら声をかける。重たい物を運んでいたら手伝ってあげる。こうした小さな行動も誰かの幸せにつながっています。また、地域の方とあいさつを交わしたり、お年寄りとふれあったりするなどの「行動する力」も大切にしています。日頃から私たち大人がこのような関わりやふれあいを幾度となく実践し、常に姿で示すことで、子どもたちの意識の醸成や行動力の高まりにつなげたいと思います。

これから社会をつくっていくのは、子どもたちです。まわりの人を思いやり、自分にできることを考えずすんで行動する力を、これからも学校全体で育てていきます。

10月の主な行事予定

日	曜	時 程	主な予定
1	水	A	後期始業式 発育測定(6) 都民の日 地域未来塾(2・3・4)
2	木	B	発育測定(5) 避難訓練 地域未来塾(5・6)
3	金	A	交通安全教室(1) ガサガサ体験(3)
4	土		
5	日		
6	月	A	安全指導 発育測定(2・4)
7	火	B	発育測定(1・3) 事前健診(6) 【SC】
8	水	A	移動教室(6)始 地域未来塾(2・3・4)
9	木	B	
10	金	A	移動教室(6)終 給食試食会(1,2年保護者対象)
11	土		
12	日		
13	月		スポーツの日
14	火	B	【SC】
15	水	A	
16	木	B	野外給食(1・2) 地域未来塾(5・6)
17	金	A	
18	土		
19	日		
20	月	A	
21	火	B	全校練習 【SC】
22	水	A	全校練習
23	木	B	
24	金	A	リハーサル
25	土	C	運動会
26	日		
27	月		振替休業日
28	火	B	和田中職場体験 【SC】
29	水	A	和田中職場体験
30	木	B	和田中職場体験 ブラッシング指導(4)①~③
31	金	A	消火体験(5) 脊柱側わん健診(5)13:30

◆せいせき みどころ展

多摩市内の聖蹟桜ヶ丘周辺の小学校の児童が、多摩・聖蹟桜ヶ丘周辺のみどころが詰まった作品を展示する作品展が行われます。本校からは、3年生が出品します。子供たちの視点で見た地域の魅力がいっぱいの完成あふれる作品をぜひご覧ください。

□日時：10月18日(土)～29日(水)  
10:00～17:00

□場所：京王聖蹟桜ヶ丘ショッピングセンター



◆4年生デフバスケットボール体験のテレビ放送について

4年生が「笑顔と学びの体験プロジェクト」で「デフバスケットボール」を体験しました。その様子が多摩テレビで以下の日程で放送されます。

□放送局 多摩テレビコミュニティチャンネル (111ch)

□番組名「スクール通信」(12分)

□放送日 9月28日(日)～10月4日(土)

□時間帯 日曜日～土曜日

- ① 7:15～
- ② 12:30～
- ③ 17:10～
- ④ 21:30～



◆(再掲：移行のお願い) まなびポケット導入について

現在、「学校だより」や「学年だより」などのお便りを「多摩市公式ライン」を通じて送付していますが、今回の「学校だより」や「学年だより」から新しく「まなびポケット」を運用しての配信を行います。10月は、移行期間になります。移行期間は、現在使用している「多摩市公式ライン」でも配信を行います。

11月の「学校だより」と「学年だより」から「まなびポケット」へ完全移行しますので、ご準備をお願いします。